

## Saint Vaast

*Évêque d'Arras (+ 540), catéchiste de Clovis.*

La cathédrale d'Arras, ainsi que 78 églises dans le seul Pas-de-Calais, lui sont consacrées.

Né en 453, il part, très jeune, pour Toul se faire ermite. Sa piété, son ardeur dans la prière, attirent l'attention de saint Ours (de Toul) qui le forme à la théologie et en fait un prêtre quelques années plus tard.

En 496, Clovis, roi des Francs, ayant battu les Alamans à Tolbiac, avait promis de se faire baptiser au Dieu de Clotilde. Il demande à saint Ours un prêtre pour lui apprendre à connaître Dieu en vue de son baptême. L'évêque désigne Vaast. Ainsi le saint part et évangélisera le roi jusqu'à son baptême, 3 ans plus tard. Au cours du voyage il rend la vue à un aveugle à Rilly-aux-Oies (près de Rethel).

En 499 saint Rémi, évêque de Reims, le sacre Évêque d'Arras. Ce diocèse autrefois converti au christianisme sous l'occupation romaine, a été ravagé par les Alains et les Vandales. Le paganisme y règne de nouveau, les populations sont à reconvertir, les églises à rebâtir...

A son arrivée à Arras, il tombe en prière dans son église en ruine. Alors qu'il traverse champs et prairies et passe un ruisseau appelé Crinchon, un ours, qui terrorisait la contrée, surgit devant lui. Il ordonne à l'animal de quitter les lieux au nom de Dieu. Le plantigrade disparaît à jamais de la région. Il remet de l'ordre dans son église et part à la reconquête de son diocèse.

A 86 ans, le 6 février 539 ou 540, Dieu le rappela à lui après une quarantaine d'années d'épiscopat.

**Date de fête :** 6 février

**Prénoms fêtés**

Gaston

Vaast

**Saint patron du diocèse d'Arras et des catéchistes dans le Pas-de-Calais.**

